

**REDACCION**  
 Calle de San Bartolomé, número 32  
**TELEFONO N.º 6.**  
**PRECIOS DE ABONO**  
 Ptas.  
 Un mes: En España: 1 : 1'25  
 Extranjero: 1 : 2'25  
 Los manuscritos no publicados no se devuelven.

# LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO  
**EDICION DE LA NOCHE**

**ADMINISTRACION**  
 Plaza de Cort, números 14 y 16  
**TELEGRAMAS: HORA-PALMA**  
 Anuncios, Reclamos y Comendados  
**FONDA DE AVIONES**  
 Plaza de Sta. Catalina, número 11  
**Núm. SUELTO: 1 : 5 CENTS**  
**Id. ATRASADO: 10**

## LOTERIA

### Participación gratuita

suscribiéndose a

#### LA ULTIMA HORA

Por complacer a muchas personas que lo desean, la Administración de este periódico jugará en el próximo

#### Sorteo de Navidad

ofreciendo participación en sus billetes a los suscriptores (que la quieran, y un beneficio equivalente al 8 por 100 sobre la cantidad adelantada a todos aquellos que anticipen sus pagos.

De esta manera, el suscriptor puede correr la suerte de la Lotería, sin aventurar un céntimo, y la Administración del periódico, hacerle un regalo positivo sin quebranto de sus intereses.

Expuesto con toda sinceridad el propósito que nos anima, indicaremos las reglas que han de servir para la concesión de estas participaciones.

1.ª Se concede una participación gratuita de pesetas 1'50 a todos los actuales suscriptores de LA ULTIMA HORA que anticipen el importe de una anualidad desde 1.º de Enero a 31 de Diciembre de 1901.

2.ª Se concede la misma participación gratuita de 1'50 a todas las personas que se suscriban a LA ULTIMA HORA desde 1.º Diciembre de 1900 y paguen anticipadamente el importe de una anualidad, desde 1.º Enero a 31 de Diciembre de 1901.

3.ª Los señores suscriptores que deseen participación en nuestros números y no quieran hacer ningún anticipo, pueden también tomarla abonando su importe que no podrá exceder de pesetas 1'50.

Las participaciones se admiten desde hoy al billete número

**8.791**

Los pagos han de hacerse precisamente por adelantado, en la Imprenta de LA ULTIMA HORA, DE 4 A 6 TARDE y en la Administración, Plaza de Cort, 14 y 16, DE 6 A 8 NOCHE

#### INTERESANTE

En vista de los disgustos que nos ha ocasionado nuestra complacencia de años anteriores debemos advertir a nuestros abonados que no reservaremos ni una sola participación y que las iremos cediendo a medida que se presenten los suscriptores a solicitarlas.

## Crónica madrileña

Madrid 15, XI, 900.

No me he apresurado en darme cuenta de la constitución del Congreso Iberoamericano, del cual asistí a la sesión inaugural... y basta y sobra. Si me he dicho que en las sesiones preparatorias tuvieron que emplearse toda clase de recursos para poner coto a las frondas oratorias que tapaban el Atlántico. Creo que hubo más solitudes de paticiones de palabras que número de congresistas, esto sin contar los que estaban dispuestos a no decir esta boca es mía; pero en cambio había congresistas que se ha traído embuchados de discursos, torcxones para sí mientras no los soltara y desonores para los vecinos. A cada momento se levantaban manos o hacían guñapos los allí reunidos y no valía la cara bondadosa del Sr. Marqués de Campó y el «aquí está» que parecía salir de sus labios; el discurso empujaba de dentro y había que darle la natural expansión en manotadas y visajes. ¡Cuánta fauna tropical y cuánta fraternidad latina, sin el mus mus, se habrán malogrado estos días!

Digo, pues, que se inauguró el Congreso Iberoamericano; que lo presidió el ministro de Estado (discurso de bien venido); que allí estuvieron los jefes de los partidos (Ascárraga estuvo durmiendo) tales como Silvela (salmodia de bienvenida), y Sagasta (suma de bienvenida); y el alcalde de Madrid (trases de bienvenida), y el alcalde mayor del cotarro ó sea el Sr. Sampedro (que dió a todos la bienvenida), y el Sr. Labra, que como el galero de Arganda debió de cobrar uno para empezar y diez para que callara, y dió la bienvenida en varias formas, en varios tonos, con varios temblores de manos, con pasos adelante y pasos atrás, y dió la bienvenida a todos, incluso a los que no habían venido. Y

luego el Sr. Sierra, representante de México, leyó el «bien halados» que como cosa pensada y escrita, al fin se hizo escuchar; y luego otro representante de allá, muy contento de tantas bienvenidas y de la fraternidad y de la raza latina, dijo «soy de los vuestros».

Pues, para que os queráis Dios que que la infuista velada, con banderas de percalina, no he vuelto a pasar la Haas de Recoletos, ni volveré allí hasta tener la seguridad de que en la Biblioteca Nacional las cosas están como deban estar: con libros que instruyen y sin discursos que enojen. Bueno está que arreglen el mundo, y la raza y el género y la especie, todos los congresos y congresistas habidos y por haber; pero permitid Dios que no envíen invasiones a los individuos que no corran por estos cauces, ni invadan las fuentes de edificios como el de la Biblioteca Nacional donde luego resulta mal avenida el contenido y el continente.

X

Ya os dije que manual del Palacio reunirá algunos de sus amigos para una lectura. Se trata de una colección de versos para hombres solos. *Poesía prohibida*, donde el facilísimo poeta ha derrochado mucho ingenio y mucha desvergüenza, y una gallardía de forma que una appera á muchas de sus obras conocidas. La sola noticia de estos versos de Manuel del Palacio, todo arte é ingenio, se tendrá por reprochable y pecaminosa, y en cambio se deja sueltos y se alaban y protijean esos Congresos y esos discursos porque no contienen nada contra la fe, las instituciones, las madres de familia, los cocos y los guacamayos!

De muy distinto género ha sido otra lectura con que me favoreció el decano de los postas dramáticos de esta villa y corte D. Francisco Luis de Rojas. Trátese de un drama, con no poco de romántico y lírico, pensado y empezado hace años y rehecho y acabado ahora. No me atreveré á prejuzgar el efecto teatral, ni á predecir el efecto que tal drama había de producir en el público de hoy, público que acaba de apiandir cosas en mi concepto imposibles, y muy mal escritas por añadidura, pero á admiradores fanáticos del autor y obras á que aludo, y con el cual y las cuales no tiene nada que ver el Sr. Rojas ni el drama que me ha servido para esta derivación del asunto que trataba.

Comenzan á animarse las tertulias invernales, los teatros ya casi sin excepción tienen sus puertas de par en par, ofreciendo cosas muy raras y ospisheas. Por aquí están ya La Dama y D. Aureliano; más como de teatros no quiero ocuparme, talvez por la misma razón que Mauricio Barrés los rechazaba de su revista literaria, cuando algo oscuro, de lo que no pueda cortarse de los periódicos de un tijeretazo, ya os irá enterando como mejor sepa y cuando cuando haya pasado el tufo de vanidad de los congresos.

ESPINILLA

#### DECLARACIONES

### El general Weyler

«Interview» con un redactor de «Le Figaro». — La campaña de Cuba.—Juicios interesantes.—El carlismo.—Acerca el catalanismo.—Su actitud política.—Lealtad y patria.

PARIS 15.—La Figaro de hoy publica una extensa *interview*, celebrada en Madrid con el general Weyler por uno de sus redactores.

El capitán general de Castilla la Nueva ha dado al periodista parisienese todo género de detalles relativos á sus operaciones militares en la isla de Cuba durante el período de su mando en la última campaña. El ex general en jefe ha protestado de la leyenda de crueldad que se le ha hecho, afirmando que jamás siguió él en Cuba la conducta de los ingleses en el Africa del Sur.

Declara el general que ha cumplido siempre, y está dispuesto á cumplir, sus deberes de soldado, siendo secundarias para él las demás cuestiones.

Hablando del carlismo ha dicho: «De nuevo me encuentro en un puesto de confianza, y cualquier acontecimiento me hallará dispuesto á prestar los servicios propios de mi cargo y jerarquía. Deplores esta sedición del carlismo, que compromete nuestro crédito en el Ex-

tranjero, aunque hasta ahora, más que un movimiento armado, parece una púmbil manobra de los egotistas. Sin embargo, la tentativa revela una conspiración intenta y una organización muy completa de los facciosos. A éstos se les ha escapado la masha de las manos, evitándose una explosión que hubiera podido ser formidable. Mi mayor esperanza es que el carlismo no tiene hoy raíces profundas en el pueblo español.»

Weyler estima que la cuestión del catalanismo es mucho más grave que la carlista, y afirma que en Madrid se desconocen los verdaderos intereses de Cataluña y se les desatiende, sin considerar que son distintos de los del resto de España.

Juzga el general que las consecuencias de la guerra de Cuba han producido en Cataluña la actual crisis económica, aumentada por las torpizas del Gobierno. Falta trabajo, y millares de obreros se encuentran en la miseria. El hambre es muy mala consejera, y como los estales son alivos y no saben pedir limosna, el descontento ha onadido por toda la provincia, hallando un eco formidable en las masas. Es una tempestad peligrosísima que á todo trance debe enfrenar el Gobierno, remediando las causas que la producen. Pero estos obreros no son carlistas; quizá se lanzaran á la revolución por ideas avanzadas pero no por D. Carlos.

El carlismo—añadió el general—no tiene más numerosos partidarios en Cataluña por la siguiente causa: los aldeanos y campesinos eran y son más inclinados todavía á las ideas carlistas que á todas las demás; pero la mayor parte de las demás regiones agrícolas, y sobre todo las vinícolas, se han convertido en el día, á consecuencia de la reconstrucción de viñedos en Francia y de la flojera, en regiones industriales; el campesino se ha transformado en albañ en obrero, y del carlismo ha ido hacia el socialismo republicano, con vistas en claro aspecto hacia el anarquismo.

Yo creo—prosiguió diciendo el capitán general de Cataluña—que el movimiento carlista actual está absolutamente abortido, y si estalla, aunque no sea con mucha fuerza, será necesario reprimirlo y ahogarlo sin perder un minuto y con la más implacable energía. Yo me encargo de que así sea por mis medios personales, y suponiendo á los demás esta misma línea de conducta.

El general Weyler, hablando de las declaraciones de éste, que publicó el Figaro, han manifestado lo siguiente: Al general le ha sorprendido la publicación de esa *interview*; hace unas días le presentaron una periodista francés en una tertulia de carácter particular, en la que se habló de todo en el terreno confidencial exclusivamente.

«La realidad, expresó el general alguno de los conceptos publicados, si bien difiere bastante de la forma, pero los expresó creyendo que no había de ver la luz pública. Por esta causa niega toda autenticidad á todo lo publicado, pues no autorizó á nadie para su publicación, como no autoriza nunca esta clase de trabajos, si antes no ve las cuartillas del reporter. El general está dispuesto á no mezclarse en política, y por eso no hace recomendaciones de esta índole en los centros oficiales.

También está dispuesto á no concurrir al Senado si no es aludido de un modo directo. Los amigos del general Weyler que han hecho estas declaraciones, aseguran que están autorizados para hacerlas, por el Capitán general de Madrid.

con más brevedad los refuerzos que para el caso hicieran falta.

A modo de comentario, me dijo el ex-gobernador general de Cuba.

—Es, ciertamente, demasiado triste que no insistamos en que en la política, y sólo ella, la que ha perdido las colonias, y en que el Ejército no tiene, en absoluto, nada que reprocharse, porque no ha hecho más que obedecer, siendo por ello completamente irresponsable de nuestros desastres.

Si hoy es necesario para el bien de España que yo dé mi concurso y mi apoyo á un partido político, lo haré sin duda alguna, si el partido liberal tiene necesidad de mí al reconstituírse, y para emprender una política conforme á sus tradiciones de libertad y de progreso.

Podrá llegar la ocasión en que me decida á dar mi concurso al partido liberal; pero declaro que no he de ser hombre político; más que por seis ó ocho meses, los precisos á una determinada finalidad; pero que en seguida volvería á ser militar, nada más que militar.

Yo estimo que si el general Martínez Campos hubiera sido exclusivamente soldado, su gloria sería todavía más grande.

Y como resumen de todo lo que he hablado, debo decirle á usted que estaré y que estoy dispuesto á hacer una obra patriótica, llevando á ella todo mi corazón y toda mi fuerza.

Puede usted decirlo así, y añadir que desde mi cargo meregaré á toda obra política, y que la rechazaría terminantemente si por alguien se pretendiera.

El Ejército en España, puede usted tenerlo por seguro, es grande, tiene verdadera fuerza y debe considerarse como un elemento indispensable para la grandeza del país; pero es bruto, no sabe; ha de obedecer á la opinión, nunca tratar de violentarla.

El tiempo de los pronunciamientos ha acabado ya, y se equivocan quien crea lo contrario. Por ello, al Ejército sólo le cabe defender la constitución y las leyes.

Si fuera preciso resumir mi pensamiento, si hubiera de exponerlo para que tenga claridad y eficacia, yo lo sintetizaría en estas palabras, que yo quiero que se graben en mi corazón y en el de todos los soldados españoles: Libertad y patria.»

X

Madrid, 18.—Amigos íntimos del general Weyler, hablando de las declaraciones de éste, que publicó el Figaro, han manifestado lo siguiente:

Al general le ha sorprendido la publicación de esa *interview*; hace unas días le presentaron una periodista francés en una tertulia de carácter particular, en la que se habló de todo en el terreno confidencial exclusivamente.

«La realidad, expresó el general alguno de los conceptos publicados, si bien difiere bastante de la forma, pero los expresó creyendo que no había de ver la luz pública.

Por esta causa niega toda autenticidad á todo lo publicado, pues no autorizó á nadie para su publicación, como no autoriza nunca esta clase de trabajos, si antes no ve las cuartillas del reporter. El general está dispuesto á no mezclarse en política, y por eso no hace recomendaciones de esta índole en los centros oficiales.

También está dispuesto á no concurrir al Senado si no es aludido de un modo directo.

Los amigos del general Weyler que han hecho estas declaraciones, aseguran que están autorizados para hacerlas, por el Capitán general de Madrid.

## TALONARIOS

PARA LA

### Lotería de Navidad

Se imprimen en talones enumerados, la cantidad que se desea interesar, el número del billete y el nombre del Depositario.

## Almacenes Montaner

SASTRERIA CAMISERIA  
 Sindicato, 2 á 10 y Milagro, 1 á 11  
 Temporada de Otoño é Invierno  
 Se han recibido las Novedades para  
 SENORA Y CABALLERO

En la casa se confeccionan Abrigos, Chaquetas y Capas para Señoras, bajo modelos de París: lo más selecto de la moda.

Precios singularmente reducidos

## ALMANAQUE

### BAILLY-BAILLIERE

6 SEA

Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica, para

1901

Precio: 1'50 ptas. rústica y 2 id. encuadernada.  
 LIBRERIA DE JOSE TOUS

## Calástrofe

### en una plaza de toros

Pedreguer 14.

El sábado último, y siguiendo la costumbre tradicional, se inauguró la feria de Pedreguer, feria importante y muy concurrida de mercederos y de ganador.

El domingo hubo una corrida de toros, que fueron lidiados por toreros valencianos, para el fuses se organizó otra fiesta taurina con la cuadrilla de astoristas toreros que dirigen la Josefa y la Soriantia.

Para plaza habíase habilitado un espacioso corralón, inmediato á la plaza pública.

Se construyeron varios tendidos de madera con piés derechos y tablas, siendo reconocida la fábrica por el maestro de obras de Javes, Cardona, el cual certificaría la solidez.

Fué tanta la expectación que despertó en el público esta corrida, que muchos antes de empezar la fiesta se agolpó la gente á la puerta del corral, arrojando á los que la guardaban.

La multitud entró impetuosamente en la plaza ocupando todas las localidades. Muchos mozos y muchachos saltaron por los corrales inmediatos para presenciar gratuitamente la corrida.

No cabían en ellas sino 2,000 personas. Calculáase que entraron más de 2,700.

Aglomerados y en montón se hallaban los espectadores en los tendidos, lo cual determinaba vocerío, protestas y gritos.

Durante la muerte del tercer toro, cuando éste había recibido ya dos pinchazos, las personas que se hallaban frente al tendido de sombra, observaron que este oscilaba con un movimiento de vaivén de Eato á Oeste. Todo el tendido, como si fuera de una plaza, se conmovió sin que al parecer lo advirtieran los que sobre él estaban.

El movimiento oscilatorio fué acentuándose, y de repente todo el tendido se desplomó violentísimamente sobre el suelo con un espantoso crujido de tablas rotas.

Entónces resonó un alarido terrible, inmenso, que se escapó de todos los pechos.

El tendido medía veintiséis metros de longitud, seis y medio de altura y cinco y medio de base.

Cuarenta personas se hallaban sobre el tendido cayeron confundidas y rayuadas entre los trozos de tablas. Los quejidos, las voces de socorro y de espanto resonaban por todas partes. La confusión fué tremenda. El pánico se apoderó de todos, sin que nadie tuviera serenidad en el primer momento para acudir á socorrer á los que entre los tablones se agitaban desesperadamente.

Los espectadores de los otros tendidos huyeron en su mayoría. La gente que estaba fuera pretendía entrar para saber lo que pasaba, y á todo esto el toro seguía en la plaza constituyendo otro riesgo para que se acudiese á los que pedían auxilio.

El alcalde de Pedreguer, D. Francisco Salvador Balaster, que presidia la corrida, al ver lo que pasaba, sufrió una violenta conmoción y se quedó sin movimiento. Hoy se encuenra en el lecho y enfermo de algua cuidado.

Cuando el tendido orugló para hundirse un niño de nueve años llamado José García Marió tuvo serenidad bastante para saltar al suelo; pero en aquel momento el toro que pasaba por allí acometió al niño. El juez municipal, D. Jaime María Ferrando y Costa, sujetó al toro por los cuernos mientras otro vecino le cogía por la cola. Un tercer vecino sacó su navaja y descabelló directamente al animal.

Un hombre que estaba en la parte alta del tendido con su hijo de pocos años, arrojó á ésta al tejado de una casa inmediata, salvándole. Otros especta-



# Doña Amanda Ametller Viñas

VIUDA DE TORNABELLS

Ha fallecido

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTOLICA

(E. P. D.)

Su hijo, hijo político D. Pedro Garsu, nietos, hermano, hermanas políticas, sobrinas, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará mañana día 20 á las once en la Iglesia de San Francisco.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia por cada parte de rosario, comunión ú otros actos piadosos que se recen en sufragio del alma de la finada.



# Don José Forteza Rey y Cortés

Ex-Gajero de la Sucursal del Banco de España en Almería.

Falleció en la Vileta el día 14 de los corrientes

Q. E. G. E.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanas, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan se sirvan asistir á los funerales que en sufragio del alma del finado se celebrarán mañana martes, á las diez y media de la misma en la Iglesia de dicho caserío, suplicándoles le tengan presente en sus oraciones, por lo que recibirán especial favor.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

## Nuestra Información

### Asuntos municipales

El Capitán general de estas islas ha pedido el auxilio del Alcalde para proceder al derribo de una casa construída sin permiso alguno en el monte de Bellver.

Por tenerse que ausentar mañana día esta isla el Sr. Alcalde, se ha encargado hoy de la Alcaldía el segundo teniente D. Cayetano Abrines.

En la sesión de pasado mañana se tratarán los siguientes asuntos que figurarán en la orden del día:

**Secretaría.**—Acta de la sesión anterior.—Cuentas.—Asuntos que quedaron sobre la mesa.—Comunicación del Director gerente de la Unión Comercial ofreciendo pasaje gratuito de ida y vuelta á la comisión que ha de ir á Madrid.—Fiesta de San Sebastián.—Acta notarial de la subasta celebrada en Madrid para el alumbrado eléctrico de Palma.

**Comisión de Beneficencia y Sanidad.**—Nombramiento de administrador de la casa de Piedad por fallecimiento del Sr. Santisella.

**Idem de Fomento.**—Dictamen proponiendo se señale un mes de plazo para que todos los dueños de fábricas cuyos chimeneas no reúnan las condiciones prevenidas en las ordenanzas municipales las pongan en condiciones legales.—Dictamen referente á las reformas escolares propuestas por la junta local de primera enseñanza al rectorado de Barcelona y pasadas al Ayuntamiento para su informe.

**Idem de Hacienda.**—Cancelación de una hipoteca.

**Idem de Obras.**—Dictamen proponiendo la aprobación de las condiciones para la subasta de los arbitrios municipales establecidos sobre liecnosías para construcciones y emplazamientos de motores que ha de regir desde 1.º de Enero de 1901 á 31 Diciembre de 1903.—Dictamen proponiendo la aprobación del justiprecio de las parcelas que ha perdido la casa de la calle del Píaco, singular con la de Ribera.—Una parte de ruída.

Mañana se embarcará para Barcelona el concejal Sr. García Orell, quien va á aquella ciudad para asuntos particulares.

El miércoles se embarcará para la Corte el Sr. Oucheló, jefe de los romeristas mallorquines.

### Una huelga

Hoy ha suspendido el trabajo la fábrica de mantas del Sr. Barceló, establecida en la calle de Vila.

Según nuestras noticias el conflicto ha surgido á consecuencia de que, habiendo sido despedidos cuatro operarios por el hecho de pertenecer á una asociación obrera, todos sus compañeros decidieron el sábado no volver al trabajo mientras no fueran nuevamente admitidos aquellos.

El Sr. Barceló determinó en vista de esto cerrar la fábrica, en la que desde hoy no se trabaja, á pesar de que esta mañana han acudido á ella como de costumbre todos los operarios, siendo estos también despedidos.

### En la Asistencia Palmesana

También en esta sociedad se celebró baile, viéndose muy animada.

La banda de bandurrias que dirige el Sr. Píaco tomó parte en la velada ejecutando bonitas piezas que fueron aplaudidas por la concurrencia.

El domingo próximo se celebrará otro baile.

Para el día 8 de Diciembre se prepara una extraordinaria velada.

### En la Protectora

Anoche en esta importante sociedad se verificó la primera de las veladas que durante el mes actual y Diciembre próximo se celebrarán.

Estuvo animadísima, resultando brillante.

El programa se ejecutó tal como estaba anunciado á excepción del número en el que se había de ejecutar una pieza para violín y piano.

Fueron aplaudidos casi todos los números y sobre todo *Lo himno de la Sanyra*, *Melins*, coro estruendo anche, original del profesor D. Pablo Coll, *Himno Nacional*, de el asunto de armas y demás que cumplían el programa.

La velada terminó con animado baile.

El domingo próximo se celebrará la segunda velada.

### Colombófila

El sábado último se verificó desde Algaida la segunda de las sesiones de palomas mensajeras organizadas por la Sociedad Colombófila de Mallorca.

El éxito fué realmente hermoso.

Concurrieron á esta prueba palomas de los Sres. Moragues, Martorell, Miralles, Semir, Montis, Perleó, Llodrá, Benito y otros socios de la Colombófila.

El jueves de esta semana se verificará la tercera sesión desde Sineny.

### Militares

Servicio de la Plaza para el 20 Noviembre 1900.

Parada: El Regimiento Infantería de Baleares n.º 1; Jefe de día el Sr. Coronel del mismo D. José Hernandez; Hospital y Provisiones. Único Capitán del Bat. de Artillería; Vigilancia por la Plaza, el Regimiento Infantería de Baleares n.º 1.

### En el colegio del Carmen

En el Colegio de Nuestra Señora del Carmen, dirigido por la distinguida Profesora D.ª Margarita Espinosa, se efectuó anoche la repartición de los premios obtenidos por las alumnas en los últimos exámenes celebrados en Julio último.

El acto revistió notable solemnidad y causó agradabilísimas impresiones al numeroso y selecto concurso que honró los salones de aquel establecimiento para admirar los increíbles adelantos de las discípulas y los desvelos de la Directora y Profesoras.

Previamente al Sr. Inspector de primera enseñanza, acompañado de dos Capitanes de esta Santa Iglesia, uno de los cuales, apasado terminó el reparto de diplomas y premios, en breves y oportunas frases encareció la importancia de dicho acto y ensalzó las glorias de la instrucción, ponderando la nobleza y grandeza á que levanta á quien la recibe y haciendo resaltar los puros y desinteresados gozos que produce.

Seguía á esto un verdadero derroche de ingenios por parte de las educandas: diálogos, poesías, coros, piezas musicales, conversación en corriente francés, canto de escogidas piezas etc., dicho todo con enviable perfección y satisfactoria modestia.

Por temor de incurrir en lamentables olvidos, nos atrevemos de citar nombres propios; pero cada una de las alumnas que tomaron parte en el acto envían nuestra parabién, como lo enviamos, por muy merecido, á la Sra. Espinosa y á sus dignos colaboradores en las tareas de la enseñanza.

Ha aquí la nota de los principales premios repartidos.

### Premios extraordinarios

Primer premio (medalla de oro).—Catalina Anton Bascuñ, aplicación ganada en oposiciones.

Segundo id. (id. de plata).—Carmen Balda Soriano, aplicación ganada en oposiciones.

Primer id. laborer (id. id.).—Josefa Matia Coll.

Segundo id. id. (banda de honor).—Carmen Oiver Sagar.

Tercero id. id. (id. id.).—Antonía Montaner Ramonell.

Primer id. comportamiento (medalla de plata).—Antonía Umbari Oiver.

Otro id. id. (id. id.).—Pepa Ferrer Balaguer.

Segundo id. id. (corona de laurel de id.).—Luisa Pascual Casanovas.

Tercero id. id. (id. id. id.).—Luisa Pascual Pujol.

Premio á la atención.—Un libro (año de esta por Pilar de Sanjuan).—Luisa Pascual Pujol.

Además de los premios extraordinarios.

rios se repartieron diplomas entre las alumnas que dejaron de obtener aquellos.

A las alumnas que por causas ajenas á su voluntad (enfermedad ó ausencia) no pudieron examinarse, y á las que han comenzado en el presente curso, se les dió un bonito cromo como recuerdo del acto.

### Monumento á R. Lull

Esta tarde á las tres y media se ha reunido la junta nombrada para la creación de un monumento á Ramón Lull.

Ha presidido D. Alejandro Roselló quien al abrir la sesión ha manifestado que la junta tenía el encargo ineludible de levantar un monumento á Ramón Lull y de que el monumento sea grande y digno.

Después se ha procedido á la designación de los señores que han de componer el comité ejecutivo, designando por unanimidad á los Sres. Presidente de la Diputación, Alcalde de Palma, Dean del Obispo, D. Fernando Tráyo, D. Pedro Martínez, D. Domingo Escañé y D. José Tous.

Se ha acordado, además, que el comité ejecutivo tenga facultades para nombrar comisiones auxiliares en las poblaciones del mundo donde sea posible y que la comisión general se divida en tres grandes ponencias para que informen acerca de los puntos siguientes: propaganda, medios de obtener fondos, y clase de monumentos y sitio de emplazamiento.

### Del mar

A causa del temporal reinante ha sido que suspender su salida el *Isleño* vapor correo de Alicante.

Ayer no salió el vapor *Menorquina* del puerto de Alcudia á causa del mal tiempo.

El vapor correo *Lullo* ha fondeado en nuestro puerto á las siete de esta mañana.

Ha salido para Ibiza después de haber tomado la correspondencia.

El vapor *Mallorca*, ha salido para Barcelona á las seis de esta tarde.

## PARA LOS POBRES

Hay que acordarse de ellos, y ya que no somos ricos, aprovechar la ocasión para serlo en apariencia.

Esta Administración se impone gustosa el engorroso trabajo de ceder participaciones del sorteo de Navidad á sus abonados y regala el coste de los numerosos talones que tiene que expedir anualmente para dicho sorteo, el valor de dichos talones que aisladamente no valen nada, en total ascien de á una respetable cantidad, así es que hemos resuelto que cada participación de ptas. 1.50 abone cinco céntimos de peseta y el total que se haya recaudado se invertirá en bonos de pan, arroz y vino, que serán repartidos á los pobres el día de Navidad de 8 á 10 de la mañana en nuestra Administración.

Los bonos para los pobres serán entregados á los curas, párrocos y presidentes de sociedades obreras para que estos á su vez los repartan equitativamente entre los necesitados.

De esta manera los aficionados á jugar á la lotería con nosotros harán una obra de caridad sin gravamen de sus intereses.

## PALMA

Véase la edición de esta mañana

Uijamente ha estado expuesto en los escaparates de *La Azucena*, un cuadro, con una guirralda de flores de esbello, obra de la Sra. D.ª Antonia Tous y Rubio, discípula de la profesora Sra. D.ª Dolores Palliser.

Los inteligentes han dirigido entusiastas elogios al cuadro por la delicadeza y buen gusto que en él se nota.

Ayer en la guardiarropía de *La Protectora* fué cambiado el paraguas n.º 86 con otro número ignorándose cual puede ser.

El dueño del citado número suplica al que haya sufrido la equivocación se sirva devolver el paraguas en aquella Sociedad.

El tel. la abundancia con que este año han aparecido las setas en nuestros bosques que esta planta se vende á muy bajo precio, llegando á venderse á 20 y 25 céntimos la libra de 400 gramos.

Ha sido nombrado comandante del cañonero *Vicente Yañiz Pinzón* el teniente de navio D. Antonio Montis y Allende Balsazar.

Han sido multados por el Sr. Gobernador dos cazadores de perdices que usaban reclamo sin tener autorización.

La policía ha detenido á una muchacha autora de varias sustracciones de alhajas.

ran se cogieron al alero del tejado, pudiendo mantenerse en el aire algunos minutos. Luego iban cayendo sobre el montón de pascas y maderos.

Pasado el primer momento de extraordinario estupor, hubo algunos hombres animosos que comenzaron á prestar socorros.

Vistos entonces que el guardia civil Joaquín Rives tenía las piernas rotas por tres partes. Hoy ha fallecido dejando cinco hijos en la mayor miseria.

Otro guardia, llamado Oristóbal Pérez, quedó sujeto por el cuello entre dos maderos que le estaban agarrando. Tenía el infeliz el rostro completamente amoratado. También ha fallecido hoy.

D. Vicente Costa y Torres, de cincuenta y seis años de edad, y casado, se levantó del suelo, apartando á la gente que le aplastaba, y se echó á andar creyendo que no había sufrido daño alguno; pero anoche falleció de repente.

También han fallecido, á consecuencia de heridas terribles, Rafael Sebastián Gimeno, de veintiseis años, natural de Beniferri (Valencia), y María Teresa Molina.

Los enterrados se verificaron ayer y fueron solemnísimos.

Es incalculable el número de heridos. Muchos de ellos, á impulsos del terror, salieron de la plaza, tomaron los carros ó caballerías que tenían en las posadas y escaparon á sus pueblos sin reclamar auxilio alguno.

Pasan de veinte los heridos que se hallan á punto de morir.

### NOTICIAS

## España y Extranjero

### Fábrica de billetes falsos

Córdoba 15.—En el pueblo de Priego se ha descubierto una fábrica de billetes de Banco falso.

La autoridad se ha incautado de la maquinaria y ha detenido al presunto autor, que resulta ser el fotógrafo Fernando Reyes, natural de Cábrera.

Se supone que los billetes falsos de cien pesetas con el busto de Jovellanos que circulan en Priego, y que por cierto son de una labor ordinaria y basta, proceden de dicha fábrica.

### Un fenómeno

Barcelona 14.—En la barriada de Sans una mujer ha dado á luz dos niñas unidas por la cabeza y abdomen.

Los dos cuerpos tenían la cabeza, los brazos piernas y pies en perfecto estado de desarrollo. Las niñas han muerto á poco de nacer.

### Un pleito

Hoy se ha visto ante el tribunal correspondiente un pleito algo curioso.

Un español residente en Cuba, bastante rico, tuvo cuatro hijas naturales y á cada una de ellas las dotó con medio millón.

El padre murió y des de las hijas, valiéndose de documentos de dudosa legalidad hicieron constar que ellas eran hijas legítimas y por consiguiente le correspondía por partes iguales la herencia del padre.

Una y otra, una vez legalizado su estado civil, se casaron respectivamente con un título de Castilla.

Las otras dos, noticiosas de la maniobra de sus hermanas, han entablado el pleito, alegando que el su padre estaba casado, tan hijas legítimas son ellas como las otras y por consiguiente tienen el mismo derecho en la partición de la herencia del padre.

El señor Bergamín sustuvo el derecho en éstas á dicha participación y el señor Dato lo contrario.

### El pago de los maestros

Madrid 17.—Esta tarde visitó al ministro de Instrucción pública numerosa comisión de maestros.

La comisión estuvo conversando largo rato con el Sr. García Alix y también con el señor Rancés, saliendo complacidos de la entrevista, pues muchas de las peticiones concretas que iban á formular al ministro, eran análogas á las disposiciones últimamente tomadas por el ministro y en las restantes han quedado todos conformes.

Puede, por tanto, considerarse resuelta la cuestión del pago de los maestros.

Luego la misma comisión ha visitado al ministro de Hacienda y al Interventor general, saliendo igualmente complacidos de la visita.

## Temporada de Invierno 1900-1901

### MIGUEL MATAS

Calle Colón, 17, 19 y 21

Grandes surtidos en novedades para señoras, en sedería, lanería y pañolaría; así como en géneros blancos tanto de hilo como de algodón.—A pesar de la gran subida de precios en todos los géneros, esta casa ha comprado algunos saldos de varios artículos para vender á precios baratísimos.

Hay para liquidar una gran partida de pañuelos estruendo con rico floco desde 1 peseta uno.

### APROVECHAR LA OCASION

### RECLAMO

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores *Valentín & C.ª*, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesados mucho, ya que se ofrece por pocos gastos, alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

La dirección de establecimientos penales ha dispuesto que el preso Jaime Torres Mari sea trasladado al penal de Alcalá para cumplir la pena de 12 años y un día de reclusión por el delito de homicidio.

Por hurto de habas y leña han sido detenidos varios sujetos de Artá y Alcedía.

A pesar de que los jefes de la Guardia municipal y de policía habían dado órdenes previamente para que no se verificaran, ayer se llevaron a cabo unas carreras de carretones en la carretera de Iaca.

A las nueve se dió la partida á los corredores en Iaca y ambos cruzaron á toda valocidad la carretera hasta que al entrar en el término de Palma poco antes de llegar á los Hospitales, fueron detenidos por una pareja de la Guardia municipal montada, que impidió que se llevara á término la carrera y anotó los nombres de los conductores de los dos carretones desafiados y de otros cuarenta ó cincuenta que habían salido de Palma para presenciar la prueba.

Se dió cuenta del hecho al Sr. Gobernador civil, quien teniendo en cuenta la desobediencia cometida y lo peligroso que resultan tales carreras ha impuesto á los dueños de los caballos desafiados multa de cien pesetas.

Ayer tarde se escapó con un novio una agraciada joven del pueblo de Establiments, habiéndose dado parte del hecho á la policía para la detención de la fugitiva.

El Colegio Médico Farmacéutico celebrará sesión científica literaria el día 20 del corriente mas á las 6 en punto de la noche, disertando D. José Cerda sobre el tema ¿Cómo obran las grasas en las hemorragias intestinales?

Los actos celebrados ayer en la Iglesia de San Miguel con motivo de las Cuarenta Horas que hoy concluyen, se vieron concurridísimos, resultando muy solemnes.

En la misa de comunión el ex Rector de aquella parroquia y canónigo penitenciario de esta Santa Iglesia Catedral pronunció hermosa plática.

En la misa mayor predicó D. Antonio Tomás.

Las funciones de la noche se vieron muy animadas.

Hoy se ha embarcado para la península nuestro amigo D. Manuel Delgado que se dirige á visitar sus fincas de Talavera de la Reina y después á combatir sus estudios de pintura con el maestro Sorolla.

La fiesta religiosa celebrada ayer mañana en la Iglesia de San Jaime con motivo de la bendición de una capilla dedicada á la Santísima Trinidad se vió muy concurrida.

El retablo en construcción en los talleres de carpintería del Sr. Giménez, y los candelabros con obra del joven y aventajado escultor D. Miguel Arles.

D. Bernardino Mateo, con la elocuencia que le caracteriza pronunció un brillante sermón.

Desde el puerto de Sóller se embarcan para el mercado de Osete gruesas cantidades de higos pasados, manzanas y limones, frutos todos del suelo malorquín.

Se han puesto á la venta en las Administraciones de esta ciudad los billetes del sorteo de Navidad; el precio de cada billete es de 1.000 pesetas.

El tribunal de cuentas del reino ha aprobado las cuentas del ayuntamiento de esta capital correspondientes al período de ampliación del año económico de 1869 á 70 recibidas por el depositario D. Tomás Henales.

Hemos oído asegurar que se indica al abogado ibicenco D. Felipe Quintols para desempeñar el cargo de secretario de este Gobierno civil.

Ayer era esperado en Mahón el nuevo Delegado especial del Gobierno en aquella isla Sr. D. Francisco Ceballos, actual secretario del Gobierno civil en esta provincia.

Por ser hoy los días de S. M. la Reina Isabel II las tropas han vestido de gala, desde el balmarte de San Pedro se han hecho las salvas de ordenanza, la bandera nacional ha ondeado en los edificios públicos y en las escuelas municipales no ha habido clase.

Continúa el tiempo siendo lluvioso y verdaderamente invernal. Durante todo el día de hoy ha llovido á intervalos.

Hoy en el vapor Mallorca han salido para Barcelona y Zaragoza D. Bernardo Masera, empresario del Teatro Principal, y D. Pascual Mastorell.

Marchan para contratar un nuevo tenor, que es muy posible sea el Sr. Escurrahés, y para cerrar el contrato con la compañía de Carmen Cobena. Lo de siempre.

De interés para todos El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones. De venta en la Farmacia de J. Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 2.

Finalmente ¡Oh lectores! Podemos anunciar que ha sido vendido el terrible mal venéreo y sífilítico. Para detalles léase en 4.ª página. Milagrosos curtos ó inyección anti-venérea y Rob anti-sifilítico Costantí.

Las Pastillas Paneraj son el remedio más eficaz contra las Tox. Venta: farmacias y droguerías.

Interesante Los baños de mar de corta duración tomados al mismo tiempo el vino ó jarabe yodado fosfatado del Doctor Aguiló, son el mejor remedio para curar los enfermos escrofulosos, raquitismo ó linfáticos. Por esta medicación se modifican los temperamentos recuperando la salud perdida. De venta en las farmacias del señor Forteza calle Bolserías—J. Valenzuela, P. Cuartera, 2, y en las principales boticas.

LA INDUSTRIAL

Véase la 4.ª página.

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—San Félix de Valois, confesor y fundador, y San Silvestre.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Eulalia, dedicadas á Santa Isabel.

A las seis exposición, á las diez misa cantada por la Eda. Comunal. Por la tarde, actos de coro, ejercicios y reserva.

Otras funciones.—En Montesión, á las siete y media, al tiempo de una misa el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

Se alquila

Una botiga de bastante capacidad, situada en la calle de la Alfaraña, número 25.—En la misma calle, número 27, 2.º informarán.

AVISO

Cubierto en su totalidad el número de obligaciones emitidas para la construcción del NUEVO TEATRO CIRCO, se suplica á los Sres. obligacionistas que no hayan hecho efectivos el 1.º y 2.º dividendos, se sirvan verificarlo antes del día 20 del actual.

Se entenderá renuncian al título de obligacionistas los que en dicha fecha no hayan retirado del Crédito Balear ó Fomento Agrícola sus respectivos resguardos.

Palma 12 Noviembre de 1900.—El Concesionario, José Tous.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Las trañías

Madrid 19 (9'45 m.)

En la comandancia de marina de Vigo se ha recibido la orden de levantar el castigo impuesto á los traineros cuyas embarcaciones fueron varadas por haber contravenido las disposiciones dictadas sobre la pesca; advirtiéndose á los patronos que en caso de reincidencia serán aquellas definitivamente varadas.

Regatas.—Apuestas importantes

Madrid 19 (9'45 m.)

San Sebastián.—Se han celebrado disputadísimas regatas entre los marineros de Guetaira y Pasajes y como las autoridades españolas no permitieron que se celebraran aquí fuéronse á verificarlas en aguas francesas.

El recorrido fué desde Biarritz á San Juan de Luz, ó sea de unas nueve millas de distancia.

Las embarcaciones iban tripuladas por trece marineros y un patrón. Los de Guetaira recorrieron el trayecto en 70 minutos y de Pasajes en 71 y 7 segundos.

Se cruzaron apuestas de muchos miles de duros.

Maestros sin cobrar

Madrid 19 (9'45 m.)

Segovia.—Reunidos los maestros de instrucción primaria de esta provincia acordaron pedir al gobierno que les satisfaga los haberes vencidos, pues se encuentran en penosísima situación.

Naufragio

Madrid 19 (9'45 m.)

Coruña.—Han llegado á esta capital cuarenta tripulantes del vapor Tumbis que se estrelló en las costas de Corcubión; algunos de ellos han salido para Liverpool.

Interrogados, contestaron dichos marineros que no saben explicarse la causa del siniestro.

Los trañías y el Ministro

Madrid 19 (9'45 m.)

Es casi seguro que el ministro de Marina Sr. Ramos Izquierdo llevará al Consejo de ministros

que se ha de celebrar esta tarde una resolución sobre la tan debatida cuestión de las trañías.

Según parece, el Sr. Ramos se propone aclarar la última Real orden que dictó el Sr. Silvela.

Jeiteros y trañías

Madrid 19 (9'45 m.)

Los jeiteros han agradido á una trañiera y á un vapor de pesca que apresó á una lancha de jeito, poniéndola á disposición de las autoridades.

Los echo tripulantes de la lancha de jeito apresada han sido conducidos á bordo del Vasco Nuñez de Balboa en donde se les instruye sumaria.

Recargo.—Mentere Rios.—Pidal.

Madrid 19 (9'45 m.)

El Gobierno desmiente el rumor de que en el proyecto de los nuevos presupuestos se establezca un recargo sobre las contribuciones á fin de presentar los presupuestos con superavit.

El señor Mentere Rios ha retrasado dos días su regreso á Madrid.

D. Alejandro Pidal no asistirá á ninguna de las reuniones del Congreso pues piensa marchar á Roma antes de que se abran las Cortes.

Victoria de los franceses.

—Chamberlain en Roma

Madrid 19 (10'30 m.)

Según telegramas de Londres, la columna de tropas francesas que salió de Pekín el seis de los corrientes, ha entrado en Jemging después de un combate en el que hizo á los boxers trecientas bajas.

Los franceses no experimentaron baja alguna.

Ha sido ocupada la tumba imperial.

Ha llegado á Roma M. Chamberlain.

El casamiento de la princesa.

Madrid 19 (10'20 m.)

Un importante personaje ha manifestado que la boda de la princesa de Asturias se celebrará el día 23 de Enero próximo y que la madre de la Reina Regente permanecerá en Madrid hasta después de efectuado el casamiento.

Añadió el personaje de referencia que inmediatamente de realizado dicho matrimonio habrá cambio de gobierno.

La noticia oficial de la boda no se hará pública hasta que tenga que participarse á las Cortes.

Varios industriales de Madrid y Barcelona han recibido encar-

gos relacionados con la boda de la Princesa.

Fiesta onomástica

Madrid 19 (1'30 t.)

Todos los Ministros han estado hoy en Palacio á cumplimentar á la Archiduquesa y á la Infanta Isabel con motivo de su fiesta onomástica.

Muchas personas han estado á inscribirse en las listas que hay colocadas en la mayordomía.

Sesión preparatoria

Madrid 19 (1'30 t.)

En la sesión preparatoria celebrada en el Congreso por las mayorías se leyeron los nombres de sesenta y cuatro y cinco diputados que se hallan presentes en Madrid.

El que figura en primer lugar en la lista es el Sr. Vivanco quien habiéndose encargado de la presidencia, invitó al diputado de mayor edad, para que la ocupara no habiéndose ofrecido ninguno á ocuparla.

Como secretarios de edad ocuparon la mesa los Sres. Irujo, Lamerena, Conde, Mendoza, Certina, Mentere y Villegas.

El conde de Romanones dijo que figuraban en la lista varios señores que habían dejado de ser diputados; y el presidente dijo que la junta no podrá discutir el asunto.

El Conde de Romanones anunció que se ocupará mañana antes de la votación en la sesión que se ha de celebrar á las tres de la tarde.

Apertura del Senado

Madrid 19 (2'30 t.)

(URGENTE)

Se ha constituido la alta Cámara en sesión preparatoria; se constituyó la mesa per edad, la que estuvo presidida por el señor Calve Martín, se leyeron los decretos de la Corona nombrando presidente al Sr. Tejada de Valdovinos, quien ocupa su puesto y propone un veto de gracias para el Presidente interino; así se acuerda. Señálase la orden del día.

En el banco azul están sentados los Ministros Señores Sánchez Toca y Ramos Izquierdo. Los demás bancos están casi desiertos.

BOLSIN

Barcelona 19 Noviembre (10 m.)

Interior fin de mes . . . 72'12  
Nortes . . . . . 50'85  
Alicantes . . . . . 74'15  
Amortizable 5 p g . . . 99'20

Fabra

Obrá nueva

Bodas Reales

Publicado en "LA SEMANERA" LA ÚLTIMA HORA DE BOGANDA.

( 214 )

«Tan extranas palabras me trastornaron. — Tranquilízate, — me dijo, — voy á contártelo todo, y verás como no estoy loco. — Ha aquí ahora el resumen de lo que me contó. — Digo resumen, porque en su espíritu había una ligera incoherencia, y no fué en un solo día como hizo sus confidencias. — Habíase marchado á Londres en el tren de las ocho de la noche que va directamente á Calais. — A las cinco de la madrugada llegaba á Londres y se apesaban en un hotel francés de la City. — Descansó muy pocas horas en este, almorzó muy de prisa y pidió un carruaje. — Sucedió esto á eso de las doce, y el cochero, al oírlo, dió muestras de gran asombro cuando oyó á Maurevers, que hablaba perfectamente el inglés y tenía el aspecto de un hombre buena sociedad, mandarle que lo llevase al Wapping. — El Wapping es un barrio al que no va ningún caballero, — le dijo. — Su asombro se convirtió en estupefacción cuando el marqués le nombró la

( 245 )

taberna del Rey Jorge, verdadera guarida de bandidos y mujeres perdidas, y le dijo que lo llevase á ella. — Obedeció, sin embargo. — Al llegar delante de la taberna apóyose Maurevers del carruaje, pagó y descendió al cochero. — Entró en la taberna que estaba casi desierta. — El tabernero que era un hombre alto y grueso, se quedó no menos asombrado que el cochero, al ver á un hombre de aspecto tan distinguido que penetraba en su casa. — Acercóse Maurevers al tabernero y le preguntó: — ¿O? llámame Jobson? — Pues servir á vuestro honor, — contestó el hombre corpulento. — Soy aquel á quien estáis esperando, — dijo Maurevers repitiendo textualmente la frase de la carta anónima. — El caso es que yo no espero á nadie, — contestó con la mayor ingenuidad Jobson. — Sacó Maurevers la carta del bolsillo y se la enseñó al tabernero. — Éste se sorprendió mucho más aún y el marqués le dijo: — Pero ¿cómo es ó no al duque de Fenestranga?

( 248 )

XXXVIII «En un principio no vió Maurevers más que de un modo confuso cuando le rodeaba. — El humo de las pipas se extendía como una nube por encima de los fumadores, y la claridad que proyectaban algunas luces colocadas sobre las mesas, era suficiente para disipar aquella niebla. — Al cabo de algunos minutos acortumbrose Maurevers á aquella atmósfera, y se puso á contemplar curiosamente cuando le rodeaba. — Gracias á su difusa, su presencia había pasado desapercibida para Jobson y consiguió además no llamar la atención. — La heterogénea concurrencia formada por gentes del puerto, rateros y ladrones de baja estofa y mujeres perdidas, reís, chillaba y bebía. — Entre las mujeres había una irlandesa de rojo cabello cuya belleza sombría y fatal, parecía que llamaba mucho la atención á los concurrentes. — Cantaba, empleando uno de los día-

( 241 )

«Misifación. Jobson no sabe lo que le quiero decir y no oyó hablar nunca del general duque de Fenestranga. — Marcho esta noche y llegaré á París mañana durante el día. — Pero ni al otro día ni en los siguientes, regresó el señor de Maurevers. — ¿Qué le había pasado? — Al cabo de ocho días, y cuando me entregaba á una violenta desesperación, entró el marqués en mi cuarto. — Al verle no pude menos de dar un grito de doloroso asombro, en vez de una exclamación de alegría, después de arrojarle en sus brazos. — Gastón de Maurevers no era ni la sombra de sí mismo. — ¡No era un hombre, era un fantasma! XXXVII «He dicho que Maurevers parecía un fantasma y sostengo la palabra. — Pálido, enflaquecido y temblor, tenía además la mirada apagada y el labio caído. — Pero ¿qué es lo que ha sucedido? — exclamé.

# GRANDES ALMACENES LA INDUSTRIAL

## QUINT BROSSA



CAMAS A 35 PTAS.

Para la próxima temporada de invierno se ha recibido un extenso y variado surtido de Alfombras de todas clases, Bruselas Moquetas, Fieltros, Felpillas, Cordelillo, etc. etc., en colores y dibujos alta novedad.

PRECIOS SUMAMENTE MODICOS

Grandes Almacenes LA INDUSTRIAL Quint y Brossa

# HERNIADOS (TRENCA) LEED

Efectos portentosos obtenidos con el acreditado Parche anti-herniario Vidal

El abaje firmado natural de Palma y habitante en la actualidad en Inca, calle de San Bartolomé, núm. 44; *Certifica:* Haberse curado en seis meses con el acreditado «Parche anti-herniario Vidal» de una «hernia escrotal» de la que padeció durante treinta años.

Por lo que agradece al Sr. VIDAL, lo hago constar para que llegue a conocimiento de los que sufran de tan molesta enfermedad, á los que no me cansaré de recomendar el uso de dicho «parche» por si quieren curarse, y le firmo á 22 Octubre de 1900.—Mateo Vidal.

El especialista D. Ramón Vidal estará en esta capital hasta el día 20 de este mes, hospedándose en el Hotel Continental, calle de San Miguel, número 38, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias, y recibirá todos los días de 10 á 1 y de 4 á 8 de la tarde.



### Milagrosos Confitos

INYECCION ANTIVENEREA Y ROOB ANTISIFILITICO COSTANZI

Miles y miles de «celebridades médicas, después» de una larga experiencia se han convenido y certificado, que para curar radicalmente los extremos venéreos (estreñidos), flujo blanco de las mujeres, arañitas, catarras de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escurros venéreos, purgación reciente ó crónica, goma militar y demás infecciones genito-uritarias, no hay medicamento más Milagroso que los Confitos ó inyección Costanzi. También certifica que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que atribuye los males efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 135, Barcelona, asegura del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los inyectados, el pago una vez curados. Precio de la inyección, pesetas 4. Confitos antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilítico, pesetas 4. Para provincias añadir pesetas 1'00. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas farmacias.—Depósito en Palma Mallorca: Farmacia Central de D. Ignacio Fortea Serra. Jaime II, 31.

### Vapores trasatlánticos Pínllos, Izquierdo y C.

- E. S. C. - CADIZ -

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados-Unidos.

Para HABANA, MATANZAS, SANTIAGO DE CUBA, VERACRUZ y TAAMPICO, con estalas en PUERTO RICO, MAYAGUEZ y PONCE, saldrá del 10 al 12 de Diciembre el vapor



## CATALINA

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y CANARIAS.

Para más informes, dirigirse á sus Representantes en esta plaza, Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20—Palma.

### POMADA MILAGROSA

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de pechos por rebeldes que sean, en 24 horas.—Depósito en Palma de Mallorca, Centro Farmacéutico.



## TOS

El remedio más eficaz

### Pastillas Paneraj

Depósito y venta D. José Juan.—Marina, 20 y Mar 23 —Palma de Mallorca.

Venta: Se venden almendras de lle del Sindicato, núm. 16, Tienda.

### Plantel de Algarrobos

Los vende en inmejorables condiciones el dueño de la droguería «El Águila», situada en la Plaza Mayor—Luchmayor.

### ALQUILERES

Una saguán con cuadro—calle de Duxy, número 4, principal. Casera—general Barceló (carré d' es Vi) número 58.

Alquiler. A quien convenga se desea alquilar una ó dos habitaciones amuebladas y si se desea se servirá como huésped.—Para informes: calle de la Riera, núm. 3.

Traspaso. A voluntad de su dueño se vende ó se traspasa con todos los enseres y con mucha clientela.—Informar: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Catalina.

Venta de fincas. En inmejorables condiciones y á voluntad de su dueño se venden dos fincas situadas calle de la Unión, números 89 y 91, dichas fincas además de todas las comodidades apetecibles, tiene derecho de agua.—Para más informes: dirigirse calle de San Alonso, número 4—Palma.

IMP. DE J. TOUS

Invitación para participar á la próxima

## Gran Lotería de dinero

La Lotería de dinero, bien imprimida y autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, como se verá en los billetes, emitidos con toda seguridad.

Todo el capital ínter. 5890 billetes granitos importa

### Marcos 11,618,400

ó seis aproximadamente

### Pesetas 19,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arregada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 35,000, de la tercera 20,000, en la cuarta 10,000, en la quinta 5,000, en la sexta 2,000, en la séptima 1,000.

La casa intrasteria invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de banco, y sellos de correo remitidos á las oficinas de Giro de Madrid ó Barcelona.

Estándar á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase queda:

- 1 Billeto original, valor: Ptas. 10
- 1 Billeto original, módic: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números ganados según las disposiciones del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolvérseles, pero siempre antes del sorteo y el importe ramitido será restituído. Los pedidos deben ramitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

**13 de Diciembre de 1900** (fecha del sorteo.)

**Valentin y C. - Hamburgo. - Alemania.**

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pide.

**Compra y venta de fincas**

Para informes; calle de la Riera, núm. 36.—Palma.

1 Premio á M.	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
1 Premio á M.	75000
2 Premios á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premios á M.	50000
1 Premio á M.	40000
1 Premio á M.	30000
1 Premio á M.	20000
16 Premios á M.	10000
56 Premios á M.	5000
409 Premios á M.	2500
156 Premios á M.	2000
612 Premios á M.	1000
1030 Premios á M.	800
3053 Premios á M.	169
20968 Premios á M.	250
200, 150, 148, 115, 100, 78, 45, 91.	

INTERESANTE

Be desea adquirir toda clase de monedas y sellos del mismo metal.

No farse de otros anuncios sin saber el precio de la casa.

MONYAS. NUM. 16—EN.

## ORO

( 242 )

»No me respondió al principio y pasó á la segunda habitación que era en la que solía estar el niño.

»Ella se hallaba en la cama y durmiendo.

»Aceróse Gastón á la cama, separó los cortinajes y se inclinó sobre su hijo.

»Le estuvo contemplando mudo é inmóvil durante mucho tiempo como si le fuese necesaria contemplación semejante para recobrar la vida y la razón.

»Volvióse después hacia mí.

»Sus ojos estaban llenos de lágrimas.

»—Perdóname,—me dijo, tendiéndome la mano.

»—¿Y qué es lo que te tengo que pedir?—le pregunté.

»Esta pregunta le hizo estremecer.

»—No sé,—me dijo con aletada sonrisa,—no lo sé... estoy loco, no me interregues... más adelante te lo diré todo.

»Y se desplomó sobre un asiento al lado de la cama de su hijo quedando como anonadado.

»Después de esto, permaneció en mi casa cerca de un mes sin salir nunca.

»Como esto sucedía en plazo varazo y la mayor parte de sus amigos se habían dispersado por todas partes, nadie se fijó en su ausencia.

( 247 )

persona que me escribió haya tenido realmente intención de avisar á Jobson y que dejara de hacerlo por falta de tiempo.

»Además de esto, mi misterioso correspondal, parece que conoce muy bien mis negocios y no puede ser un mistificador.

»Y después de haber pensado todo esto, fundamentado con semejantes razonamientos, volví al hotel, dejé en éste su equipaje, salió y se dirigió á la tienda de un ropavejero.

»En ella cambió su elegante traje por una blusa, pantalón y sombrero de hule de marinero y disfrazado de este modo se dirigió á pie hacia el Wapping.

»Una hora después franqueaba por segunda vez el umbral de la taberna del Rey Jorge.

»La guarida estaba bien llena aquella vez, y al entrar, sintió Maurevers que le oprimía la garganta un olor acre producido por el humo del tabaco y la cerveza agria.

»Al mismo tiempo experimentó como una ligera aprensión pero era ya demasiado tarde para retroceder y fué á sentarse á una mesa que estaba desocupada.

( 246 )

»—Es la primera vez que oigo pronunciar semejante nombre.

»El acento de franquesa del tabernero no dejó la menor duda á Maurevers.

»Aquel hombre no sabía de lo que le hablaban.

»Marchóse Gastón, volvió al hotel y me envió el despacho que ya concebía.

»Pasó después parte del día preguntándose quién habría podido mistificarle de aquella manera y por qué lo hiciera.

»Londres es una población en la que un francés se aburre de una manera extraordinaria.

»Se estuvo en su cuarto hasta cerca de las ocho, mandó después por un caruaje con el que llegó á la estación con un retraso de cinco minutos que le impidió alcanzar el tren expreso.

»Tenía que esperar al día siguiente por la mañana.

»Entonces fué cuando se le ocurrió una idea extraña.

»—¿Quién sabe si esta noche en la taberna del Rey Jorge, no encontrare algo que ponga en claro este misterio?—se dijo.

»Muy bien pudiera suceder que la

( 243 )

»En cuanto á sus criados le creían en Londres.

»Aquel mes bastó para que mi Maurevers volviese á ser el de antes; fué recordando poco á poco su mirada inteligente y dulce en vez de aquella espagada y sin brillo que tanto me había asustado; recobró la razón y sueño, en un principio turbado por continuas y espantosas pesadillas, volvió á ser como antes tranquilo.

»Una día en que me hallaba á su lado, temiéndome cogida la mano entre las suyas, me dijo:

»—¿Sabías que estubo loco, Eugenia adorada?

»Le miré y no me atreví á hacerle ninguna pregunta.

»—He estado loco, sí, loco de amor,—prosiguió,—y durante dos, tres días, me olvidé completamente de tí... mi ángel tutelar... olvidé á mi hijo... y habría sido capaz hasta de no acordarme de mi propio nombre.

»Por fortuna,—añadió,—creo que todo concluyó y para siempre... y además no estoy bien seguro de haber querido á una criatura humana... Soy católico, creo en el infierno y hay momentos en que tengo la convicción de que aquella mujer era un demonio.